
i usted se siente

confundido y mo
lesto por la gran
cantidad de ver
siones contradic
torias que se es

cuchan en torno a lá telefonía
los recursos legales que enta
blan las empresas y la relación
que hay entre los funcionarios
del gobierno responsables de
este sector tiene toda la razón

Hoy por hoy no existe una
sola versión confiable en torno a
lo que ucede en uno de los sec
tores más dinámicos de la eco
nomía y que a pesar de la fuerte
desaceleración mantendrá una
tasa de crecimiento superior a la
de laeonomía ensuconjunto

Hac e dos o tres semanas
Purificación Carpinteyro trató
de venderse como un factor de
solución en los problemas entre
las empresas Engañó a algunos
crédulos haciéndoles creer que
podría lograr un acuerdo antes
de diciembre

Corr o seloadelantamos
desde el primer momento no
había ninguna posibilidad de
llegar a este acuerdo por más
que la subsecretaüa de co
municaciones trájera la pla
ca del Presidente de la Repú
blica PelipeCalderón o estu
vieracnvencida de queaella
sí se le tuadrarían los funciona
rios de a Cofetel Después de
la muy iuerte reacción que tu
vo HéCtorOsuna en el tema del
amparn concedido a Telmex
y las recciones posteriores al
detenimiento de la consolida
ción de las Áreas de Servicio

Local que en un primer mo
mento tuvo buenos gestos que
no ibar a ningún lado hoy es
claro qúe esta funcionaria tam

poco puede establecer ninguna
clase de puente entre empresas
y autoridades

Evidentemente no se trata
sólo de ella o de LuiS Téllez si
no de todo un sistema perverso
que ha venido desarrollándo
se desde principios de la déca
da pasada Por un lado todas
las empresas han encontrado
en el amparo una vía para tra
tar de preservar sus intereses
económicos

La doble ventanilla que
existe desde el nacimiento de
Cofetel es también una gra
ve fuente de problemas ya que
evita la coordinación entre las
instancias de gobierno A pe
sar de las reformas legales to
davía hoy la comisión toma de
cisiones en las que no participa
el titular de la SCT y que él tie
ne que firmar Exigir a un fun
cionario público que firme de
cisiones en las que no participó
resulta aberrante

Las empresas tampoco han
hecho mucho por generar un
mejor clima entre ellas No sólo
pueden construir una gran ma
raña legal sino que tienen poli
ticas de comunicación franca
mente extrañas Hasta cierto
punto muchas de ellas mienten
con la verdad

La semana pasada Axtel
aseguró que había obtenido re
solucionesjurídicas favora
bles en sujuicio de amparo por
la disminución de las tarifas de

interconexión sin embargo la
compañía que encabeza TOmdS
Milmo no obtuvo ninguna reso
lución favorable en losjuicios
de amparo interpuestos por
Telmex Iusacell y Telefónica
puesto que estas empresas ob
tuvieron la razónjurídica

La realidad es que hoy por
hoy existe ma grave confusión
entre los diferentes procesos le
gales que tienen establecidos
las empresas Quizá ya sería el
momento de que se hiciera una
suerte de catálogo en torno a
qué procedimientos se encuen
tran vigentes

Hoy no puede saberse con
claridad cuál es el estado real
de los procesosjudiciales lo
que redunda en confusión no
sólo para los inversionistas si
no también para los usuarios de
telefonía

Contrariamente a lo que pu
diera pensarse parecería que ha
llegado el rriomento de que el
Presidente de la República dé
un golpe de mando e intervenga
directamente en este sector
Ya basta

RENOMBRADOS
·Laexcelente labor queha

seguido el equipo de Luis Téllez
para mantener informada a la
población sobre las causas del
incidente en el qize perdió la vi
da el secretario de Goberna
ción Juan Camilo Mouriño no
sólo ha disminuido las especu
laciones que todavía algunos
cada vez con menos fuerza tra
tan de mantener sino que ha
generado un valor intangible en
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cuanto a calina dentro del sec
tor financiero

Si bien es cierto que los mer
cados reconocen que el pre
sidente Felipe Calderón per
dió a un amigo y al más cerca
no de sus colaboradores hasta
el momento no han considera
do en sus análisis la posibilidad
de una crisis politica derivada
de los hechos de la semana pa
sada De acuerdo con diversos

analistas lo que ha disminuido
ese impacto es precisamente
que se han cerrado las puerta a
la especulación
·Esdiñcil saber si comoase

guran algunos cercanos a LÍZZet
Clavel los sobrecargos logra
rán prorrogar el emplazamiento
a huelga que tienen para el l de
noviembre por la vía de que la
empresa reconozca algunos de
los puntos que plantearon en su
pliego petitorio para Aeroméxi

co Como le hemos dicho en es
ta columna el equipo de AndréS
C011e5ñ está en la mejor disposi
ción y ya hasta entregó un docu
mento en el cual plantea una so
lución de largo plazo

CldVel y los suyos se han
quedado un tanto atascados
en buscar la manera de salir
se de la lucha interna que ya los
desbordó
·Algunos delosempresarios

que están aprovechando la co
yuntura para solicitar que la Se
cretaría de Economía les dé
subsidios consideraron que es
te columnista no entendió su
punto y que más bien se tra
ta de programas de apoyo a las
empresas

Sin embargo la realidad es
que si un gobierrio interviene
usando fondos públicos para el
apoyo de actividades empresa
riales es que los está subsidian

do No puede perderse en la se
mántica sobre cómo deben lla
marse estas alternativas pero
sí es un hecho que la labor del
gobierno no consiste en tomar
el dinero de los contribuyentes
para mantener rentabilidades
privadas
·Habrá que tener muchocui

dado en torno al resurgimien
to de fraudes telefónicos utili
zando nombres de institucio
nes de crédito o de operadores
de plásticos como Visa o Mas
terCard El mecanismo es ob
vio ofrecen premios a cambio
de dar números confidenciales
o depósitos en cuentas y des
pués defraudan al incauto El
grado de cinismo es tal que ya
dicen que tienen permisos de
la Secretaría de Gobernación o
de las autoridades bancarias
No se deje atrapar por estos
delincuentes
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